
Messieurs les Ministres  
Monsieur le Secrétaire Général  
Vos Excellences 
Mesdames et Messieurs 
 
 
 
C’est un honneur pour moi d’avoir une nouvelle opportunité de m’adresser à une 
audience si prestigieuse. 
 
Je voudrais vous remercier en partageant avec vous quelques bonnes nouvelles du 
domaine audiovisuel méditerranéen et donc, quelques mots d’espoir. 
 
Nous avons, conjointement à l’ASBU, maintenu nos promesses : nous nous sommes 
réunis régulièrement afin d’échanger nos expériences, nous avons développé  des 
coproductions télévisées de haute qualité, nous avons renforcé des initiatives de 
formation ( nous venons d’imprimer un livre sur les formats tv en Arabe qui a été au 
cœur de notre coopération avec le centre de formation de l’ASBU à Damas), nous 
avons augmenté le flux d’échanges (grâce aussi au réseau satellitaire de l’UER) et 
nous avons participé à des projets communs. 
 
C’est sur ces  bases solides et avec la force de nos résultats que je m’adresse à vous 
ici pour vous demander votre soutien afin que nous continuions sur cette voie.  
 
Notre succès ne nous empêche pas de voir qu’il y a des difficultés politiques dans le 
partenariat euro-méditerranéen et nous en sommes complètement conscients. Nous 
sommes complètement conscients de l’irrationalité de la situation en Palestine et nous 
sommes complètement conscients du manque de compréhension des drames 
collectifs et personnels. 
 
Nous connaissons la complexité de ces questions mais nous savons aussi qu’il y a des 
personnes d’un côté et d’un autre qui travaillent de plus en plus pour la paix. 
 
L’histoire a montré que les choses pouvaient bouger plus qu’on ne l’ imagine et que 
les murs pouvaient chuter. Cela a été le cas de Berlin et ce sera le cas de Gaza. 
 
Nous pouvons préparer les conditions pour changer en aidant les peuples à 
comprendre et apprécier la diversité tout en étant fiers de leur propre identité. 
 
Aller au delà des frontières géographiques et mentales et bien accueillir l’autre ne 
signifient pas marquer la fin de l’histoire nationale mais le début de la renaissance 
pour la région entière.  
 
 



C’est dans cette perspective que la COPEAM a lancé le projet de la chaîne tv euro-
méditerranéenne, un miroir de notre beauté envoûtante qui  a fait déjà une “victime”: 
le Parlement Européen a approuvé récemment une résolution exprimant son soutien 
au projet.    
 
La nouveauté dans cette chaîne par rapport aux centaines de chaînes tv couvrant le 
bassin méditerranéen c’est le regard croisé au lieu des regards nationaux, posé sur la 
culture régionale, la musique, l’histoire, les habitudes sociales, les arts, le tourisme et 
l’économie, etc.  
 
Il s’agit d’un héritage commun composé d’une variété d’éléments, chacun différent 
de l’autre mais contribuant tous magiquement dans une image unique comme les 
mosaïques magnifiques qui, à mon sens, symboliseront notre complexité. 
 
C’est un style de vie  “made in Mediterranean”, une manière de penser à exporter à 
travers le monde comme une réponse possible aux défis de globalisation. 
  
La Méditerranée, riche de son passé, peut se porter candidate au  rôle de l’un des 
acteurs globaux principaux du présent et du futur. 
 
Avec cette conscience qui nous anime en tant qu’opérateurs professionnels, nous 
nous adressons à vous pour vous demander votre soutien. Nous ne pouvons pas aller 
de l’avant sans un large consensus institutionnel et votre volonté est particulièrement 
cruciale pour le succès de cette initiative. 
 
Tendez-nous vos mains et nous irons loin sur le chemin de la paix et de la prospérité 
de notre région et de nos peoples. 
 
Merci 
 

 
                                                                                       Alessandra Paradisi 

Secrétaire Générale de la COPEAM 
 


